



Der Böhler-Passübergang zwischen Schöffland und Unterkulm aus der Vogelperspektive; auf der Wiese links der Strasse soll das grosse Festzelt zu stehen kommen. (Foto: ama)

Jubiläum 150 Jahre Böhler-Passstrasse am 24./25. August 2024

Passfest nimmt konkrete Formen an

wr. Die Gemeinden Schöffland und Unterkulm wollen das 150-jährige Bestehen der Böhler-Passstrasse im nächsten Jahr gebührend feiern. Unter der Leitung von Martin Widmer ist ein 20-köpfiges Organisationskomitee an der Arbeit, am 24./25. August 2024 ein stimmungsvolles Jubiläumsfest auf die Beine zu stellen.

Die Rahmenbedingungen für ein Volksfest auf dem Böhler sind herausfordernd. Das Gelände ist nicht flach, was den Aufbau der Festinfrastruktur erschwert. Ausserdem müssen für Strom- und Wasserzufuhr, aber auch die Entsorgung des Abwassers spezielle Lösungen gefunden werden. Doch das OK unter Martin Widmer packt diese Aufgaben mit Elan an.

Festzelt, Konzerte und sportliche Tätigkeiten

Geplant sind auf der grossen Wiese nördlich des Passüberganges ein Festzelt für 1000 Personen und weitere Zelte darum herum. Südlich der Passstrasse befindet sich für das Fest am 24./25. August 2024 das Zentrum für das Familienprogramm mit Kinderattraktionen wie Ponyreiten, Bungeetrampolin und einer Skaterampe. Am frühen Samstagabend ist ausserdem ein Kinderkonzert mit einer Band vorgesehen. Anschliessend sind im Festzelt weitere musikalische Programmpunkte geplant.

Dazu erhält die Bevölkerung Möglichkeiten, sich sportlich zu betätigen. Am Samstag bietet das OK Radtouren ab dem Böhler an, Wanderfreunde können auf verschiedenen Wegen von Schöffland und Unterkulm zum Festgelände gelangen. Dies kann auch über die Passstrasse erfolgen, die

von Samstagmorgen (24. August) bis Sonntagabend (25. August) für den Durchgangsverkehr gesperrt sein wird.

Gefragter Oldtimerkorso

Auf grosse Nachfrage stösst der Oldtimerkorso am Sonntag. Da haben bereits 80 Besitzer von historischen Fahrzeugen ihr Interesse angemeldet. Deshalb hat sich das OK entschieden, im Internet ein Anmeldeformular zu veröffentlichen. Vorgängig zum Korso auf den Böhler sind die Fahrzeuge in Schöffland respektive Unterkulm zur Besichtigung ausgestellt.

Die zweite geplante Attraktion des Böhler-Passstrassenfestes, die PC7-Show der Schweizer Flugwaffe, ist noch nicht definitiv. Da fällt der Entscheid der Armee erst zu Beginn des nächsten Jahres. Konkreter sind andere Programmpunkte: So findet am Sonntagmorgen nach einem Brunch im Festzelt der offizielle Festakt mit prominenten Rednern statt.

Nicht zu kurz kommen sollen am Böhlerfest 2024 Speis und Trank. Im Bereich des grossen Festzelts ist eine «Foodmeile» vorgesehen. Als Verantwortlicher für den Gastrobereich konnte in den letzten Wochen der Schlossrueder Fachmann Luca Baumann gewonnen werden.

Anspruchsvolle Finanzierung

Ebenso anspruchsvoll wie der Aufbau der Festinfrastruktur ist die Finanzierung eines grossen Volksfestes auf dem Böhler. Deshalb hat das OK in den letzten Wochen ein Sponsoringkonzept erstellt. Jetzt läuft die Suche nach Partnern, damit die Ausgaben für die Infrastruktur und das vielfältige Festprogramm gestemmt werden können. Bereits haben die Gemeinden Schöffland und Unterkulm einen Beitrag von je 10'000 Franken an die Festorganisation gesprochen.

Weitere Informationen zum Fest «150 Jahre Böhler-Passstrasse» am 24./25. August 2024 sind im Internet unter www.boehler24.ch zu finden.